
陕西省政府
!

将整顿机关作风

为了总结
!

华南虎照片事

件
"

的教训
#

陕西省政府决定

!"

日下午召开干部大会
#

通报

有关情况
#

开展机关作风整顿教

育活动
$

周正龙的假虎照蒙蔽了相

关政府部门
#

陕西省林业厅和镇

坪县
#!

名公务人员受到了处

理
$

陕西省政府新闻发言人徐春

华在
$%

日上午陕西省政府新闻

办公室新闻发布会上说
#

省林业

厅及镇坪县有关部门公务人员

在
!

华南虎照片事件
"

中的所作

所为
#

反映出责任心缺失
%

依法

行政意识淡薄
%

作风飘浮
%

纪律

涣散等问题
$

省林业厅作为省政

府的组成部门
#

在处理
!

华南虎

照片事件
"

中的违纪违规行为

及其造成的不良社会影响
#

省政

府是负有一定责任的
$

对此
#

陕

西省政府表示
#

要总结这一事件

深刻教训
#

检查政府行政作为中

存在的问题
$

据新华社

周正龙妻子
!

手机无人接不知去向

!"

日上午
#

华南虎照片真相

公布后
#

记者第一时间来到了周

正龙所在的陕西省安康市镇坪

县城关镇文彩村
#

住在周家附近

的一些村民对公布虎照真相表

示欢迎
#

认为这个事件有个结果

是件好事
$

!"

日上午
#

记者来到周正龙

家
#

看到这里大门紧锁
#

周正龙

的妻子罗大翠不知去向
$

据邻居

反映她是到县城的街上卖菜去

了
#

记者尝试拨打她的手机
#

但

是一直无人接听
$

对于刚刚公布

的虎照为假的结果
#

村民们的反

应比较平静
$

周正龙的邻居杨少

忠说
#

作为普通的老百姓
#

他们

对于虎照的真假没办法鉴别
#

到

最后还是需要国家来进行鉴定
$

对于此次事件真相的最后

公布
#

村民们普遍表示了欢迎
$

村民许开枝说
#

假的真不了
#

真

的假不了
#

这次结果的公布是一

件好事
#

欺骗国家是不对的
$

据
"

新京报
#

!"
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$

反应 #"

小时读者热线
!

$%&%&

江苏都市网
'''()*(+,

%

江苏首席生活门户网
&
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挺虎派官员 打虎派人士

在
!

周老虎
"

事件中
#

陕

西省林业厅原副厅长朱巨龙

被处以行政记过
#

并免去副厅

长职务
$

昨天上午
#&

时许
#

快报

记者拨打了朱巨龙的手机
$

电

话中
#

他声音低弱喑哑
$

当记

者告之新闻发布会情况时
#

他

只
!

哦
"

了一声
#

显然早已知

道结果
$

他告诉记者
&

当天
#

他

休息
#

正在家看电视
#

对记者

的关心表示感谢
$

关于华南虎

照片
#

他表示
#!

我不想再说
#

以后适当的时机
#

我会再说
$ "

!

通报
"

中对于朱巨龙的

处理结果可能令朱巨龙有些意

外
$

今年
'

月
#(

日
#

他在其厅

长办公室约见记者时
#

曾直言

不讳地说
#!

上面能给我什么

处理呢
'

这是一个学术问题
#

如

果结果证明我错了
#

只能说明

我学术有限
#

判断有误
$ "

那段时间
#

很多媒体报道

他已被停职
#

朱巨龙为了证明

这一消息失实
#

特意要司机开

着他的挂着警用牌照的
!

奥

迪
" #

送记者去机场
$

但
!

通报
"

中关于他
!

在

社会关注期间
#

违反组织纪律

发表不当言论
#

属严重违纪行

为
" #

应在他预料之中
$

'

月
#)

日
#

当快报以一个整版的篇幅

报道他的
!

言论
"

时
#

他顿感

不安
#

当天给记者打来电话
#

!

麻烦大了
#

我被上面批评

了
$ "

他告诉记者
#

春节后
#

他

对外一直闭口不谈
#!

在接受

采访的上午
#

上面的领导还肯

定和表扬我最近没有多说话
$

想不到
#

你又给我捅娄子了
$ "

朱巨龙约见快报记者确属

一时冲动
$

此前
#

记者在陕西多

次想采访他
#

都未能如愿
$

'

月

#*

日下午
#

当他看到当地媒体

转载快报的
( !

周老虎
"

之死
) #

突然
!

有很多话想说
#

有很多真

相想告诉你
" #

便拨打了记者的

电话
#!

想和记者面谈
" $

但作出

这一决定不久
#

朱巨龙有些后

悔
#

当记者第二天上午出现在他

办公室时
#

他有些后悔
#!

采访

就不要了
#

随便谈谈吧
$ "

后来

见记者执意要写些东西
#

他又提

出要求
#!

报道中
#

不要点我的

名
#

否则会有麻烦
$ "

'

月
+(

日的采访中
#

朱巨

龙还不止一次提出
#!

华南虎

照片的真伪很简单
#

只要司法

机关一介入
#

很快真相大白
$

我多次呼吁
#

司法机关介入
#

但没有一家肯接受
$ "

朱巨龙

说
#!

如果虎照鉴定是假的
#

周

正龙欺骗了公众
#

我们会依法

严肃处理
$ "

如今
#

司法机关真的介入
#

虎照鉴定真的为假
#

但朱巨龙

已无权处理周正龙
#

因为自己

也被免职
$

对这一出其意料的

结局
#

朱巨龙一再表示
!

不想再

说
#

我保留意见
" $

昨天下午
#

记者联系上

镇坪县林业局覃大鹏
$ !

通

报
"

中
#

对他的处理意见是

行 政 记 大 过 和 免 去 局 长 职

务
" $

,

月
$*

日与记者通话

中
#

他还坚持虎照为真
#

并提

醒 记 者
!

不 要 轻 信 网 上 传

言
" $

但昨天
#

他语气显得诚

恳
#!

处理结果
#

我刚知道
#

个人没有意见
#

接受组织处

理
$ "

覃大鹏说
&!

我是一个

很普通的中国农民的儿子
#

我的一切都是党和人民给予

的
$

我始终不渝地尊重和服

从党和人民的抉择
#

无论何

时何地何岗何职我都会备加

珍惜
#

尽心竭力
$

这就是我现

在唯一要说的
$ "

昨天
#

记者在新闻发

布会公布结果的第一时

间
#

拨打了著名植物学家
%

!

打虎派
"

首领傅德志的

电话
$

电话中
#

他十分激

动
#!

可以用八个字概括

我此时的心情
#

真相大白
%

大快人心
$ "

不过傅德志

仍然不相信是周正龙拍摄

了假老虎照片
$

傅德志说
#

很高兴国

家和地方政府能够坚持科

学发展观
#

查清陕西周老

虎真相
$

感谢陕西省委省

政府
#

感谢陕西公安
%

监

察厅
#

他们都做了大量认

真细致的调查工作
$

陕西

周老虎造假这个大前提已

经确认了
$

造假过程
%

纸

老虎道具
%

脚印的道具都

得到证实
$

但他仍然不相

信是周正龙拍摄了假老虎

照片
$

不过
#

剩下的问题
#

就是公安机关刑侦机构的

事情了
$

傅德志说
#

华南虎事

件折腾到最后
#

全国都知

道周老虎是假的
#

地方政

府采取果断措施也就水到

渠成了
$

只要周正龙供认

照片是假的
#

这场
!

打虎

战争
"

就已经取得了胜

利
$

傅德志昨天在他的博

客中表示
&
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仍然不相信
是周正龙拍了假老虎

?@ABCDEFDGHIJ-

不想再说
'

我保留意见

KLMNOPEQRST>

如有冤屈我会求助
昨天中午

#

记者联系上镇

坪县野生动植物保护管理站

干部李骞
#

他因虚造华南虎勘

验报告等严重失职行为被开

除公职
$

在电话中
#

他告诉记者
#

陕西省政府的新闻发布会后
#

他的电话就一直响个不停
#

!

都是问我对处理结果有什么

想法的
$

说实话
#

这个结果令

我有些意外
#

我还没有考虑下

一步的工作和生活如何安排
#

现在没有想到这层
$

如果想好

了
#

我会说一说自己的看法
$

如果我有冤屈
#

我也会考虑联

系媒体
#

请求帮助
$ "

此前
#

李骞一度负责周正

龙虎照的查勘工作
#

并称自己

于
+"

月
*

日得知周正龙拍到

老虎后
#

曾和周一起上山复查

现场
#

当时他还专门让周正龙

蹲在老虎趴过的地方
#

然后自

己站在周正龙曾经拍照的地

方拍摄
$

李骞称
#

根据目测
#

周

正龙拍照地离老虎约二三十

米
$

而警方证实
#

周正龙拍摄

时距
!

虎
"

最近距离约
!-%

米
#

最远距离约
#&-,

米
#

这一点从

根本上推翻了周正龙拍摄活

体野生华南虎真实性的基础
$

KLMBCUEUGVWX>

服从党和人民的抉择

!

我的热情超过了理智
$ "

!

华南虎照片
"

事件真相大白

后
#

作为
!

挺虎派
"

当事人之

一
#

遭到撤职处分的陕西省林

业厅信息宣传中心原主任关克

在接受新华社记者采访时说
$

对于调查结果
#

关克认为

去年
#&

月
#$

日发布
!

虎照
"

的消息确实太急
$

他告诉记

者
#!

去年举行新闻发布会时
#

我认为林业厅的业务部门已

经做了充足的准备
#

毕竟他们

调查了一年多快两年了
$

出现

质疑后
#

我才意识到前期工作

中的现场核查
%

鉴定等工作有

没有做是问题
$ "

关克承认
#

信

息发布不规范
#

也是导致
!

虎

照
"

事件中各个环节的疏漏没

有被察觉的原因
$

!

我 接 受 组 织 对 我 的 处

理
#

现在反思这件事
#*

华南虎

照片
+

事件从前期的调查
%

新

闻发布到引起争议
#

整个过程

都是惨痛的教训
$ "

?@BCDYZ[\]^E_`ab>

我的热情超过了理智

国家林业局
!

野外调查
是否终止正在研究

照片是假的
#

国家林业局组

织有关专家对陕西镇坪地区开

展的华南虎等野生动物资源调

查工作是否会随之终止
'

昨日
#

记者从国家林业局获悉
#

有关方

面正在研究
$

国家林业局一位不愿透露

姓名的工作人员介绍
#

国家林业

局选定的资源调查组由在虎或

大型猫科动物调查
%

保护领域经

验丰富的专家组成
#

在分析以往

调查结果的基础上研究拟定了

调查方案
#

并于去年
##

月
#&

日抵达镇坪县开始野外调查
$

这位工作人员说
#

本次野外

资源调查范围覆盖镇坪县及周

边平利县部分区域
#

面积达
$&

万公顷
#

确定了
#$

处重点区

域
$

按照科学要求
#

野外资源调

查需一定的时间
#

目前尚未全面

完成
$ !

目前也未发现华南虎实

体及活动痕迹的确凿证据
$ "

待

野外资源调查完成
#

调查组形成

调查结论后将及时向公众发布
$

关于华南虎照片系周正龙

作假以及
#!

名涉及人员受处理

的事情
#

国家林业局表示
#

正在

了解相关情况
$

而正在开展的野

生动物资源调查工作是否会随

之终止
'

国家林业局表示
#

有关

方面正在研究
$

据
(

新京报
#

!cdef

-

挺虎派官员
.

-

打虎派人士
.

陕西省镇坪县野生动

植物保护管理站站长李评

是第一个站出来质疑虎照

为假的人
$

对于虎照真相

的最后公布
#

李评接受新

华社记者采访时表示
#

这

是一个客观和公正的结

果
#

令人欣慰
$

'

月
!

日
#

快报记者在

镇坪与他通过一次长时间

的电话
#

此后
$

个多月里
#

记者多次拨打他的手机
#

都是无人接听
$

昨天上午

#&

点
!&

分
#

记者试着再

次拨打了他的手机
#

不料

响了几声便有人接听
$

李

评告诉记者
#

他刚从乡下

回到镇坪县城
#

马上要参

加县里召开的一个经济

工作会议
$

记者问他知不

知道
!

华南虎照
"

的最新

情况
#

他说
#

从去年
#&

月

被单位要求
!

封口
"

后
#

他已不
!

关心
"

此事
#

也

很少就此事对外发言
$

记

者简要告之新闻发布会

的情况
#

李评没有丝毫的

高兴
#!

我知道了
$

这很正

常
#

我不想再评价此事
$ "

李评希望记者理解
#

并说

马上要进会议室开会
#

不

能再谈
$

昨天中午
#

记者再次

拨打了李评的手机
#

他说
#

自己刚散会
#

陕西省政府

新闻发布会的情况
#

他已

经知道
#

但县里刚下达口

头通知
#

不许接受采访
$

!

说实话
#

我现在不是轻

松
#

反而觉得负担更重
#

压

力更大
$ "

记者追问何种

压力时
#

李评不肯多说
&

!

以后有机会
#

我们再聊

吧
$ "

随即挂断电话
$

'

月
!

日
#

在安康家

中
!

养病
"

的李评和记者

长聊中
#

曾多次向记者说

起
#!

什么最让人痛苦
'

是

撒谎
#

是言不由衷
,

我现在

压力很大
#

各个方面的都

有
$ "

但一问及具体情况
#

他欲言又止
$

记者只能通过一些细

节去感受李评的压力
$

李评在镇坪工作
$&

多年
$

动管站截至去年初
#

一直只有他一个人
#

后来

为了华南虎调查
#

陕西省

林业厅下拨
#

万元经费
#

增添
'

个人
#

其中就有在

!

通报
"

中被开除公职的

从一个蚕场调来的李骞
$

李骞到来后
#

关于
!

发现

华南虎
"

的信息不断地上

报
$

在
'

月
!

日的采访中
#

李评告诉记者
#!

我让他

不用向上汇报没价值的信

息了
#

但他还是汇报了
$

我

说过几次
#

后来
#

林业局也

好
#

老百姓也好
#

没人听我

说什么
$ "

华 南 虎 照 事 件 出 来

后
#

镇坪县安排接待媒体

的专业人士是李评
#

但李

评的质疑立场和解释
#

令

一些
!

挺虎派
"

官员大为

恼火
#

明确要求李评不要

再掺和
#!

我知道
#

这是对

我好
#

所以就请了病假
#

领

导当即就批了
$ "

李评说
$

很快
#

政府让李骞取代了

李评的工作
#

不仅接待媒

体
#

也和周正龙的关系密

切起来
$

快报记者 刘向红

据汉网
)

新华社
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结果令人欣慰
坦言现在压力更大
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